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Résumé

L'objectif de cette étude est de déterminer les niveaux de concentration en activité des radionucléides du 226Ra, 232Th et 40K, puis de calculer le facteur de transfert du sol fertilisé vers des échantillons de grains de blé dur. Au total, 15 échantillons de sol, de racines et de grains de blé ont été prélevés dans la zone d'étude. Les mesures ont été effectuées à l'aide d'un système de spectrométrie gamma basé sur un détecteur NaI(Tl). Les concentrations en activité du 226Ra, du 232Th et du 40K dans les échantillons de sol se situaient entre 0,31 et 5,72 Bq/kg, 1,12 et 4,78 Bq/kg, et 31,41 et 182,02 Bq/kg, respectivement. Pour les échantillons de grains de blé mesurés, leurs valeurs étaient de 2,67 à 14,31 Bq/kg pour le 226Ra, de 0,83 à 6,76 Bq/kg pour le 232Th et de 101,95 à 165,99 Bq/kg pour le 40K. De plus, le facteur de transfert des radionucléides du sol vers les grains de blé pour les radionucléides naturels s'est avéré être dans l'ordre suivant : 40K > 232Th > 226Ra.

Abstract

The purpose of this study is to determine the activity concentration levels of radionuclides of 226Ra, 232Th, 40K, then calculate the transfer factor from fertilized soil to durum wheat grain samples. A total of 15 samples of soil, roots and wheat grains were collected in the study area. Measurements were performed using a gamma-ray spectroscopic system based on NaI (Tl) detector. The activity concentrations of 226Ra, 232Th, and 40K in soil samples were found to be 0.31 - 5.72 Bq/kg, 1.12 – 4.78 Bq/kg, and 31.41- 182.02 Bq/kg, respectively, and for the measured wheat grain samples their values were found to be 2.67 – 14.31 Bq/kg for 226Ra, 0.83 – 6.76 Bq/kg for 232Th, and 101.95 - 165.99 Bq/kg for 40K.. Moreover, the radionuclide transfer factor from soil-to-wheat grains of naturally occurring radionuclides were found in this order 40K > 232Th >226Ra.
